

ADVIERTE MURAYAMA

# Recorte al INE 'afectaría más a ciudadanía que a consejeros'

PAQUETE  
ECONÓMICO 2023

Animadversión de algunos políticos es gratuita, injustificada y peligrosa, sostiene

DIANA BENÍTEZ  
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Ante la entrega del Proyecto de Presupuesto de Egresos 2023, el consejero electoral Ciro Murayama, integrante de la Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE), advirtió, ante los amagos de recorte de legisladores de Morena, que el *tijeretazo* no afecta a los consejeros, sino los derechos político-electorales de la ciudadanía, e incluso los preparativos de la elección presidencial.

"Esperemos que en la Cámara de Diputados prive un sentido de responsabilidad, de racionalidad, no de revancha, venganza; los consejeros no somos afectados por los recortes, lo que se afecta es a una

GUBERNATURAS

CONVOCA LORENZO  
A REGISTRARSE PARA  
VOTO EN EXTRANJERO

Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), llamó a los ciudadanos de Coahuila y el Estado de México a registrarse para participar en la elección con la que se renovará la gubernatura de ambas entidades, mediante un mensaje en Twitter.

Las personas interesadas deberán ingresar al Sistema de Registro para Votar desde el Extranjero en [votoextranjero.mx](http://votoextranjero.mx), seleccionar la modalidad electrónica, postal o presencial, por la cual se desea sufragar, o bien, llamando al INETEL desde cualquier parte del mundo.

—Diana Benítez

institución y los derechos de la gente. Yo creo que la animadversión de algunos actores políticos hacia el INE es gratuita, injustificada y

peligrosa", comentó en entrevista con EL FINANCIERO.

Recordó que dentro de la propuesta de 24 mil 696 millones 868 mil 749 pesos, sólo 14 mil 397 millones son de presupuesto base y cartera de proyectos, y en esta última se contemplan las elecciones a la gubernatura de Coahuila y el Estado de México, y la organización previa del proceso federal 2023-2024, con el que se renovará la Presidencia.

"Un daño presupuestal puede afectar los derechos políticos de la ciudadanía, como la credencialización; puede poner en riesgo las elecciones del Estado de México y Coahuila, y puede empezar a dañar la organización de las elecciones (2024) con los estándares legales y constitucionales", advirtió.

Dado que Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, advirtió que habría que revisarse la parte de los fideicomisos, que acumulan 2 mil millones de pesos, de los cuales 500 se van a liquidaciones, y el propio representante de Morena ante el Consejo General, Mario Llergo, advirtió que éstas se perfilaban a "jugosas liquidaciones" para los consejeros, el entrevistado acotó que los legisladores no pueden incidir a detalle en el gasto del instituto.

"Paradójicamente, cuando un diputado dice 'le voy a recortar a esto o al otro' se está saltando la Constitución. El INE es autónomo presupuestalmente, ellos sólo aprueban el monto, no para qué sí y para qué no".

Además, defendió el fideicomiso de pasivo laboral: "El fideicomiso se ha hecho con economías propias; es decir, si hay algún ahorro, ese se destina a cubrir las obligaciones laborales, el INE los paga; no pedimos dinero para eso, sino que se canaliza del presupuesto desde el fideicomiso".